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Первая архиерейсКая литургия 
и освящение иКоностаса
Митрополит Курганский и Бело-

зерский Даниил в субботу, 4 но-
ября, в Свято-Казанском Чиме-

евском мужском монастыре впервые 
совершил архиерейскую Божествен-
ную литургию в новом каменном хра-
ме, построенном на месте сгоревшего 
в июле 2019 года. 

На Божественной литургии в Казанской церк-
ви владыке сослужили епископ Шадринский и 
Далматовский Владимир, наместник обители игу-
мен Варнава (Ваулин), благочинные двух церков-
ных округов: Центрального – протоиерей Михаил 
Кучеров и Западного – протоиерей Михаил Артё-
мов, клирики Курганской епархии.

В этот день Православная Церковь совершает 
память Казанской иконы Божией Матери – в честь 
избавления Москвы от польских интервентов в 
1612 году. Для Свято-Казанского Чимеевского муж-
ского монастыря, где много десятилетий находится 
чудотворный образ Казанской Чимеевской Божией 
Матери, этот праздник является престольным.

В богослужении участвовали заместитель гу-
бернатора Курганской области по социальной 
политике Наталья Кирилова, сенатор РФ Сергей 
Муратов с супругой, руководитель регионально-
го штаба ОНФ Фёдор Теребенин, главный врач 
Курганской БСМП Сергей Воронин с супругой, 
прихожане и сёстры милосердия курганских 
храмов, паломники из Тюмени, Челябинска и Ко-
пейска, местные жители. Храм был полон, многие 
пришли целыми семьями.

После причастия два архипастыря освятили 
недавно установленный  иконостас, который яв-
ляется точной копией сгоревшего четыре года на-
зад. Новый иконостас изготовлен при поддержке 
предприятия «Курганприбор» и личном участии 
сенатора РФ Сергея Николаевича Муратова.

По завершении освящения митрополит Да-
ниил обратился к молящимся с проповедью.  
«Здесь, на этой земле, мы пережили  особенную 
трагедию, когда сгорели храм и чудотворная ико-
на. А затем Господь показал свою милость: вновь 
отстроили храм, и вновь появилась икона. Когда 
я сюда приехал в 2019 году, после того как уже 
был пожар, то  почувствовал своим сердцем ве-
ликую благодать Духа Святого. Божия Матерь от 
этого места не ушла», – сказал владыка.  

Архипастырь выразил сугубую благодарность 
губернатору Курганской области Вадиму Шумко-
ву, сенатору РФ Сергею Муратову, депутату Госду-
мы Александру Ильтякову за их труды по возрож-
дению храма.

«Новый храм и иконостас – это милость Пре-
святой Богородицы, Она любит это место, Она 
вложила людям желание воссоздать эту красоту, 
дала им возможность это всё соорудить», – под-
черкнул митрополит Даниил. 

В свою очередь епископ Владимир также по-
здравил всех с престольным праздником, с воз-
рождением прекрасного храма, чудотворной 
иконы, иконостаса. «В 2019 году великая скорбь 
постигла нас, и все мы первое время были в сту-
поре. Но мы же христиане, мы верим, что Господь 
управляет в этой жизни. Как говорил Святейший 
Патриарх в одной из своих проповедей, любую 
скорбь Господь претворяет в радость. И вот се-
годня мы с радостью молились и вместе благода-
рили Бога за его великие деяния,  прославляя в 
этом храме Царицу Небесную». 

Окончание на стр. 4.
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Награждения Грант

Круглый стол

Священников Курганской ми-
трополии, участвовавших в СВО, 
наградили медалями «Мечом и 
верой».

Накануне Дня народного един-
ства в Курганском областном со-
вете ветеранов состоялась встреча 
под девизом «Мы едины – мы непо-
бедимы».

На встречу были приглашены 
представители разных организа-
ций, которые  занимаются сбором и 
отправкой гуманитарной помощи в 
зону специальной военной опера-
ции (СВО) на Украине. 

Среди приглашенных были 
представители Курганской митро-
полии, принимавшие непосред-
ственное участие в СВО. Это секре-
тарь Курганской епархии иерей 
Леонид Перчугов, настоятель Свя-
то-Троицкого храма посёлка Миш-
кино Шадринской епархии прото-

иерей Алексий Фасола и педагог 
Курганской православной гимна-
зии подполковник запаса Сергей 
Палеев.

Им со словами благодарности 
за мужество были вручены медали 
«Мечом и верой».

Такая же награда вручена ещё 
одному священнику, участвовав-
шему в СВО, – иерею Даниилу Пер-
минову, который не смог присут-
ствовать на встрече.

«Мы хотели сказать спасибо, 
поблагодарить и вручить награ-
ды нашим священнослужителям 
Курганской митрополии, которые 
оказывали огромную духовную 
поддержку ребятам,  выполняю-
щим сложные и ответственные за-
дачи в зоне специальной военной 
операции», – сказал председатель 
Курганского областного совета ве-
теранов полковник запаса Юрий 
Черкащенко.

Члены Курганских региональ-
ных отделений Всемирного 
русского народного собора 

(ВРНС) и Союза православных 
женщин (СПЖ) 15 ноября про-
вели заседание круглого стола 
на тему «Демография как акту-
альная проблема современного 
общества: “отказ от детей” и его 
влияние на психическое и физи-
ческое здоровье женщины и се-
мьи».

Встреча прошла в актовом зале 
культурно-просветительского цен-
тра Курганской епархии.

Состав участников заседания 
был  широким – организаторы по-
старались пригласить в качестве 
экспертов представителей меди-
цинского и педагогического кол-
леджей, областного центра меди-
цинской профилактики, частных 
клиник, врачей, психологов, пред-
ставителей епархии. Часть пригла-
шенных уже состояла в СПЖ, не-
сколько участников круглого стола 
написали заявление о вступлении 
после завершения разговора.

Модераторами дискуссии высту-
пили председатель регионального 
отделения СПЖ кандидат педаго-
гических наук  Наталья Катайцева 
и глава отдела по взаимодействию 
Церкви с обществом и СМИ Кур-
ганской епархии, руководитель се-

кретариата Курганского отделения 
ВРНС Михаил Насонов.

Православный психолог, автор 
проекта «Россия без аборта» Надеж-
да Борисова  уже много лет ведёт 
противоабортную работу на при-
ходе Порт-Артурской иконы Божи-
ей Матери города Кургана. Она не 
только приняла участие в разгово-
ре, но и привезла с собой нагляд-
ные материалы, которые помогают 
убеждать женщин сохранить ребён-
ка, а не прерывать беременность.

Участники круглого стола горячо 
и заинтересованно высказывались 
по одной из самых наболевших тем 
последнего времени – демографии, 
затрагивая разные стороны этого 

глобального по своей значимости 
вопроса. 

В частности, говорилось о том, 
что к роли будущих родителей де-
тей надо готовить с малолетства. 
Клирик Богоявленского собора го-
рода Кургана иерей Андрей Замя-
тин, ответственный по вопросам се-
мьи, защите материнства и детства 
Курганской епархии, считает: «Че-
ловек подчинён порядку, который 
установлен Богом. И потребность в 
семье – одно из правил этого поряд-
ка. В девочке надо с младенчества 
воспитывать будущую мать,  жела-
ние иметь семью и детей. Мальчика 
растить как будущего главу семьи, 
который не боится взять на себя от-

ветственность за жену и детей. И не 
надо бояться трудностей, нужно до-
верять Богу».

О раннем воспитании детей го-
ворили не случайно, потому что 
во всём мире и в  России растёт 
количество последователей чайлд-
фри – идеологии, когда мужчины 
и женщины сознательно отказыва-
ются стать родителями. Всё больше 
молодых семей выбирают позицию 
«пожить для себя», откладывая рож-
дение детей на неопределенное 
время. По общему мнению участни-
ков круглого стола, такая жизнен-
ная позиция ставит под угрозу само 
существование России и русского 
народа. 

Масштабность обсуждаемой 
проблемы такова, что за время 
работы круглого стола участни-
ки смогли обсудить только малую 
часть запланированных вопросов. 
Поэтому было принято решение 
провести ещё несколько встреч и 
продолжить обсуждение, выдвигая 
конкретные предложения для улуч-
шения демографической ситуации 
в Зауралье и в России.

По итогам двухчасового разго-
вора было принято два конкрет-
ных предложения. Первое из них 
– рекомендовать Курганской об-
ластной Думе принять закон об ад-
министративной ответственности 
за пропаганду абортов, а также за 
подстрекательство (склонение) к ис-
кусственному прерыванию беремен-
ности. Аналогичные законодатель-
ные акты  уже приняты в Республике 
Мордовия и в Тверской области. 

Второе предложение – продол-
жить работу, нацеленную на добро-
вольный отказ всех коммерческих 
медицинских организаций Курган-
ской области от проведения всех 
видов абортов (медикаментозных, 
хирургических и др.) как лицензиру-
емого вида деятельности. Кстати ска-
зать, акушер-гинеколог Ольга Лукья-
нова сообщила на круглом столе, что 
в ООО «Харизма», где она трудится, 
такое решение уже принято.

Эти предложения  будут направ-
лены в правительство Курганской 
области и во властные структуры 
федерального уровня. 

Завершились съемки и монтаж 
первого фильма из цикла «За-
уралье: связь времён» о просве-
тителе курганской земли, пре-
подобном Далмате Исетском и 
основанном им Успенском мо-
настыре.

Автором фильма «Духовный 
форпост Зауралья» выступила из-
вестный курганский журналист, 
лауреат российских и междуна-
родных конкурсов Елена Саенко.

В фильме показана история и 
становление Далматовского мо-
настыря, его современная жизнь, 
рассказывается о героях, вышед-
ших из стен обители. В картине 
снялись насельники монастыря, 
а также известный русский писа-
тель Виктор Потанин.

«Первый фильм цикла всегда 
самый трудный. Лукавства здесь 
нет ни малейшего. Несмотря на 
многолетний опыт, сработан-
ность нашей дружной команды, 
новая работа для нас – это всегда 
чистый лист. Волнение – да. От-
ветственность – еще какая! При 
всем этом – огромное желание 
донести до нашего зрителя кра-
соту и драматизм истории зем-
ли, где вырос мощный духовный 
форпост не только Зауралья, но 
в свое время и всей России. До-
нести через емкость слова, сим-
волизм кадра, безупречный ре-
жиссерский монтаж, усиленный 
музыкальным фоном... Столярная 
мастерская и кузница, просфорня 

и свечной цех, монашеская келья 
и трапезная... И везде удивитель-
ные люди, для которых послуша-
ние – это молитва, а служение 
– проявление любви. Историю 
Успенского Далматовского муж-
ского монастыря невозможно 
уместить в 20 с небольшим минут. 
Но передать его дух, который он 
хранит без малого 400 лет, мы по-
старались. Как? Судить вам», – по-
делилась впечатлениями Елена 
Саенко.

Презентация фильма планиру-
ется 1 декабря в стенах библиоте-
ки им. А.К. Югова, также картина 
будет показана в эфире телекана-
лов ГТРК «Курган» и «Союз». 

Цикл документальных филь-
мов «Зауралье: связь времён» – 

совместный проект Курганской 
епархии и ГТРК «Курган», который 
реализуется при поддержке Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив. Срок проекта: с 1 но-
ября 2023 года по 30 июня 2024 
года.

Четыре документальных филь-
ма из цикла «Зауралье: связь вре-
мен» расскажут о жизни выдаю-
щихся людей, которые родились 
в Зауралье и чьи имена со вре-
менем были вписаны «золотыми 
буквами» в историю России. Геро-
ические страницы прошлых веков 
будут переплетаться с рассказами 
о героях нашего времени: врачах,  
воинах-ополченцах, священнослу-
жителях, общественных и творче-
ских деятелях.

наболевшие Проблемы Демографии

медаль «мечом и верой» фильм о преподобном Далмате 
исетском

#ЗауральеСвязьВремён#Фондкультурныхинициатив
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иеромонах илия (бураков):

«всё в моей жиЗни  
ПроисхоДит По  
Промыслу божиему!»

Рубрика «Епархия в лицах» знакомит читателей с на-
стоятелем храма святого праведного Иоанна Крон-
штадтского села Межборного Притобольного рай-

она иеромонахом Илией (в миру Сергеем Павловичем 
Бураковым).

Детские фантазии и книги
– я родился 13 апреля 1957 года в селе Травяном Шуми-

хинского района Курганской области. Но когда мне было два 
или три месяца, мама переехала в село Вилкино Юргамыш-
ского района. В 1972 году окончил 8-летнюю школу. 

я был домосед. Мне хватало общения с самим собой. Игру-
шек у нас не было, заработки у мамы маленькие, на нас троих 
не хватало. Что-то сам мастерил, фантазировал, играл – и чи-
тал! Запоем читал книги. Научился читать ещё до школы, сам 
не знаю как. 

– После окончания 8-го класса вы поступили в Миш-
кинское педучилище?

– Да, случайно (смеётся). я ещё в 4-м классе прочитал кни-
гу «Тайна реки Злых Духов» и решил стать геологом. Поехал в 
Миасс поступать в геологоразведочный, но по дороге заехал 
в Мишкино в гости к сестре, которая работала в педучилище. 
А я был маленького роста, и сестра, испугавшись, что я пойду 
в геологи, взяла и унесла мои документы в приёмную комис-
сию педучилища.

– А позже возникало сожаление об этом выборе учеб-
ного заведения?

– Нет, потому что с 1-го класса мечтал об учительской ра-
боте: сам с собой играл в школу, задняя стенка сарая была 
у меня школьной доской, я на ней писал мелом, объяснял 
что-то воображаемым ученикам. я с удовольствием учился, 
но так повернулась судьба – на втором курсе я вдруг «забо-
лел» профессией водителя. Бросил педучилище и пошёл по-
ступать в автошколу. Не поступил, год отработал в связи, но 
как зазвучит песня о школе или мимо школы прохожу – аж 
сердце замирает. В вечернюю школу принёс справку из пе-
дучилища, сдал экзамены за 11-й класс, получил аттестат и в 
1975 году поступил в Шадринский государственный педаго-
гический институт на физико-математический факультет.

– После окончания вуза вас распределили в Мишкин-
скую среднюю школу?

– я попал в очень хороший педколлектив, где было 6 учи-
телей математики, 5 из них были отличниками народного 
просвещения или заслуженными учителями. Они многому 
меня научили.

В Мишкинской школе я проработал три года, после чего 
год был директором в Коровинской средней школе Мишкин-
ского района. Там у меня возникла мысль поступить в аспи-
рантуру, уволился, уехал в Челябинск, стал работать в 17-й 
школе города Челябинска, но на кафедре педагогики мне 
сказали, что у них большая очередь из своих преподавате-
лей, лучше поступать через свой, Шадринский пединститут. 
Поэтому после года работы вернулся в Шадринск. Меня сра-
зу же приняли на кафедру, там меня хорошо знали: будучи 
студентом, я занимался научной работой. 

В Шадринске я женился. Мы с Татьяной жили в общежи-
тии в маленькой комнатке и решили ехать в деревню. Нашли 
место поближе к ее родителям – село Караси Юргамышского 
района. В Карасях у нас родилось двое детей – сын Юрий в 
1988 году, дочь Людмила в 1990 году. я работал сначала учи-
телем, потом директором школы. В 1993 году уволился и по-
шёл работать начальником городского участка связи в Миш-
кино. Первое время у меня было немало забот, потом, когда 
всё отладилось, заскучал и решил вернуться в школу. Стали 
снова искать место работы, чтобы недалеко от дома. Увидел, 

что в школе села Митино Кетовского района требуется учи-
тель математики. Съездили, посмотрели, понравилось. Нам 
сразу дали квартиру с центральным отоплением, водопрово-
дом. И вот с 1994 года я в Митино живу. Преподавал матема-
тику и физику. Супруга вела уроки труда.

Воцерковление
– Вы крестились в 2007 году?
– я никогда о Боге не думал, но судьба сложилась так, что 

верующие люди, с которыми я сталкивался, были настолько 
добропорядочными, что меня поражало до глубины души. я 
считал, что раз верующие люди такие хорошие, то священни-
ки – вообще небожители. Но даже мыслей не было встать в 
их ряды. Однако в 50 лет принял святое Крещение. Почему? 
Может, повлияли разговоры с Лидией Тимофеевной Дикано-
вой, учителем русского языка и литературы. Она вместе с от-
цом Петром (Синчиловым) начинала работу по возрождению 
Ильинского прихода в Митино, пела на клиросе. 

– Приняв Крещение, вы стали постоянно ходить в 
храм?

– Да, по воскресеньям. Почти сразу с подачи Лидии Тимо-
феевны стал алтарничать и читать Апостол. Ну и помогал в 
хозяйственных работах, вот заборчик вокруг храмовой тер-
ритории – моих рук дело.

– В 2011 году вы поступили на заочное отделение Ека-
теринбургской духовной семинарии. Что вас на это спод-
вигло?

– Отец Пётр предложил. Но жена была категорически 
против. Да и я не хотел быть священником, меня полностью 
устраивала работа в школе. Но потом подумал: вот я уже пол-
года проходил в церковь, но так ничего и не приобрёл. Если 
и дальше пойду таким путём, то никогда не узнаю, не пойму 
Бога, а семинария мне поможет. я возил отца Петра на маши-
не в Курган, в епархию. Где-то в сентябре или октябре очеред-
ной раз приехали, он зашёл к владыке Константину, потом зо-
вёт меня в кабинет. Оказывается, отец Пётр сказал владыке, 
что я хочу поступить в семинарию. Владыка мне сказал, что 
даст благословение при условии выбора пути священника. 
я растерялся, молчу, не могу ему сказать, что не собираюсь 
быть попом. Пока соображал, как ответить, владыка понял 
молчание как знак согласия.

Мне уже исполнилось 54 года, а в семинарию принимали 
до 55 лет. Экзамены уже закончились, но владыка был там про-
ректором по научной работе, помог, и я поступил в семинарию 
без вступительных экзаменов. Правда, я после этого долго му-
чился, что обманываю владыку, что не собираюсь становиться 
священником. Поэтому, когда меня рукоположили в диаконы 2 
августа 2016 года, я вздохнул с облегчением (улыбается). 

– Рукоположили вас уже после кончины супруги?
– Да, при ней это было невозможно. В семинарии я про-

учился три года, на третьем курсе вынужден был оставить 
обучение – жена тяжело болела. У нее была онкология. Она 
заболела раньше, ей тогда сделали операцию. А через 10 лет 
у нее обнаружили метастазы в печени. Причём болезнь вер-
нулась неожиданно, одномоментно. 

я думаю – это опять по промыслу Божию. Она была такой 
человек, что никогда и никого не осуждала, наоборот, оправ-
дывала. Полагаю, что Господь забрал её чистую душу, чтобы, 
во-первых, я стал священником, а во-вторых, чтобы я мог мо-
литься за неё. 

я остался один, дети уже жили своими семьями, но всё 
равно о священстве не думал. Отец Пётр год молчал, ничего 
мне не говорил, да и бесполезно бы было, я вообще не пом-
ню, как этот год прошёл. Отводил уроки в школе, приходил 
домой и плакал. я смысл жизни потерял, а Господь мне дал 
понять: ты – не один, я рядом. 

Спустя год после кончины супруги отец Пётр мне снача-
ла сказал – может, восстановишься в семинарии? я говорю, 
а смысл? я уже пенсионер, зачем мне это. Он говорит, ну, 
может, рукоположишься в диаконы, помогать мне будешь. И 
снова история повторилась: 1 августа 2016 года привёз отца 
Петра в епархиальное управление, он к владыке Иосифу за-
шёл, я жду в приемной. Он меня вызывает в кабинет к влады-
ке, а там они уже подготовили документы, что 2 августа меня 
будут рукополагать.

Рукоположился и восстановился в семинарии. Проучился 
ещё 2 года, семинарию окончил в 2019 году, но не сдал госэк-

замены и не защитил диплом, хотя он у меня написан и все 
проверки пройдены. На госэкзамене, когда я уже взял билет 
и подготовился отвечать, проректор вдруг в ноутбуке увидел 
у меня какие-то задолженности, которых, кстати сказать, не 
было – у меня троек-то практически не было, не то что задол-
женностей. В общем, не допустили меня, сказали, потом по-
звонят, как выяснят. Но так и не позвонили.

 

Пастырский путь 
– Где вы служили после рукоположения в диаконы?
– Проходил «сорокоуст» в Александро-Невском соборе. 

Но 40 дней я диаконом не пробыл, также совершенно не-
ожиданно назначили священническую хиротонию: вызвал 
владыка и сказал – готовься, 19 августа будем рукополагать. 
Отец Пётр говорил мне, что можно отказаться, но я ведь уже 
дал клятву быть в полном послушании у владыки – его устами 
глаголет сам Бог. Отец Пётр был огорчён, да и я тоже, потому 
что хотел послужить диаконом в Митино. Но меня рукополо-
жили и сразу отправили настоятелем в село Межборное При-
тобольного района в храм св. прав. Иоанна Кронштадтского. 

Год я отслужил и пришёл к решению принять монаше-
ство – чтобы, прежде всего, моя молитва за жену стала более 
сильной. После одного из общих богослужений я подошел к 
владыке Иосифу и сказал, что подумываю принять монаше-
ство. На следующий день позвонили из епархии – приезжай-
те расписаться в приказе – освободить от настоятельства и 
направить в Чимеевский монастырь. Опять неожиданность! 
Это было в 2019 году. Наместником в Чимеево на тот момент 
был отец Пётр (Синчилов). Почти сразу же меня постригли в 
честь Пророка Божия Илии. 

– На какое-то время вы уходили из монастыря. С чем 
это было связано?

– В монастыре я по 12–15 часов ежедневно служил, и эта 
нагрузка сказалась на здоровье – у меня начались спазмы 
кистей рук и стоп ног. я очень боялся, что буду выходить с 
чашей и не удержу ее в руках. Несколько раз говорил об этом 
отцу Варнаве, а потом написал прошение владыке с прось-
бой почислить меня за штат в связи с возрастом и болезнью. 
Хотел остаться монахом и нести монашеское послушание, 
но владыка Даниил благословил на временное отшельниче-
ство, сказав: «Поживи пока в Митино».

После этого я полтора года прожил в своем доме в Мити-
но. Ни с кем не общался, только изредка ходил в магазин за 
хлебом. А в одиночестве я комфортно себя чувствую. По сути, 
отшельник, и теперешнее моё настоятельство – уже опреде-
ленный дискомфорт. 

Некоторые спрашивают, не скучаю ли я по школе. После 
смерти жены моё сознание на 180 градусов перевернулось: 
я раньше думал, какое хорошее дело делаю – даю детям зна-
ния, они профессию потом получают. А сейчас думаю: какой 
смысл в этом, если ребенок не пришёл к Богу? Значит, не 
такое уж большое дело я делал! Нечем похвастаться. Всё во 
мне перевернулось, мирское полностью перестало интере-
совать.

– Вы прожили в Митино 1,5 года, а затем вас снова на-
значили в Межборное. Второй период вашего настоя-
тельства в этом храме отличается от первого? 

– я думал об этом. Жизнь в монастыре помогла мне уви-
деть со стороны, что и как. Плюс богослужебный опыт: здесь 
я служил раз в неделю, а там каждый день. Сколько надо было 
бы лет прослужить в приходском храме, чтобы получить та-
кую же практику? Видимо, Господу было так угодно, чтобы я 
вернулся в этот храм, где делал первые пастырские шаги. 

– Вы не пожалели о своём жизненном пути?
– Нет, абсолютно. Думать надо не о прошлом, а о будущем, 

чтобы не повторилось то, что тебе было неприятным. Ниче-
го не изменишь, только себя растравишь. Такая установка у 
меня была изначально. Педагогика – это моё, 40 лет в шко-
ле пролетели как один миг. И в семье всё было хорошо, если 
бы жена не умерла. Сейчас уже другой взгляд на это. Господь 
и здесь мне очень сильно помог, утешил. Так что жалости о 
жизни нет никакой. 

Беседовала Татьяна Маковеева.
Полную версию интервью читайте 

на сайте Курганской епархии 
и на странице «ВК».
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Телевидение

Концерт

Награждение Воспитание

Таинство Венчания 

Окончание. 
Начало на стр. 1.
Епископ Владимир вы-

разил уверенность, что эта 
обитель со временем возро-
дится, прекрасный храм будет 
расписан, а воспоминания о 
скорби останутся далеко-да-
леко: «Этот храм будет напол-
няться людьми и станет благо-
датным островком спасения, 
куда каждый человек сможет 
приходить и черпать духов-
ные силы». 

После богослужения жур-
налисты курганских СМИ 
попросили высоких гостей 
ответить на вопрос о своих 
впечатлениях. Сенатор Сер-
гей Муратов признался, что 
при всех положительных эмо-
циях у него осталось чувство 
незавершенности, потому что 
к престольному празднику в 

связи со сложностью работ 
не успели написать все необ-
ходимые иконы для нового 
иконостаса. 

«Когда мы начинали ра-
боту по восстановлению сго-
ревшего иконостаса, столько 
возникло проблем, и мне они 
казались такими нерешаемы-
ми! Но откуда ни возьмись, 
появился батюшка, который 
когда-то каждую детальку 
иконостаса отфотографи-
ровал. Потом появились ху-
дожники, имеющие навыки 
афонского письма. За всем 
чувствовалось покровитель-
ство Божией Матери», – вспо-
минает Сергей Николаевич.

Сергей Муратов тоже вы-
сказал слова благодарности 
губернатору Вадиму Михай-
ловичу Шумкову, который с 
первого дня трагедии взял 

дело возрождения храма под 
свой контроль: «По большому 
счёту, это дело было его про-
веркой на прочность, ведь он 
только-только пришёл к руко-
водству Курганской областью. 
Он создал фонд “Чимеевская 
святыня”, собрал заинтересо-
ванных людей, объединил их 
вокруг беды. У нас, у русских, 
беда, разделенная на дво-
их, – это полбеды, радость, 
поделенная на двоих, – это 
двойная радость. Работа по 
восстановлению храма была 
ещё и своеобразной провер-
кой бизнесменов – кто дер-
жит своё слово, те в команде 
губернатора, а кто забывает 
обещания, тех здесь нет».

Заместитель губернатора 
региона Наталья Кирилова 
подчеркнула символичность 
того, что одновременно 

празднуется День народного 
единства и День иконы Казан-
ской Божией Матери. «Ведь 
это наша Православная вера, 
это выражение нашей любви, 
это защитница нашего госу-
дарства. А вера и любовь не 
могут быть без единства. Это 
единство мы сегодня видели в 
нашем храме», – отметила На-
талья Николаевна. 

Напомним, что 3 июля 2019 
года произошла страшная 
трагедия – в Чимеевском мо-
настыре сгорел храм Казан-
ской иконы Божией Матери с 
находящейся в нем чудотвор-
ной иконой. Всех неравно-
душных людей объединила 
идея всем миром отстроить 
новый храм. По инициативе 
губернатора Курганской об-
ласти Вадима Шумкова был 
создан и зарегистрирован 

Благотворительный фонд 
«Чимеевская святыня», кото-
рый занялся сбором средств 
на строительство нового хра-
ма и восстановление иконы.

Точную копию чудотворно-
го образа создал курганский 
иконописец протоиерей Ан-
дрей Ваньков, в список были 
вставлены сохранившиеся 
фрагменты прежней иконы. 
При поддержке С.Н. Муратова 
была восстановлена драго-
ценная риза. В октябре 2020 
года митрополит Курганский 

и Белозерский Даниил пере-
дал обновленный образ в Чи-
меевский монастырь. Спустя 
некоторое время чудотвор-
ная икона начала мироточить, 
братия обители фиксирует 
случаи исцелений по молит-
вам у святого образа.

Строительство нового, ка-
менного, храма велось с 2019 
по 2023 год. Высота церкви 
составила более 30 метров, её 
внешний облик точно повто-
ряет утраченный деревянный 
храм XIX века.

Первая архиерейсКая литургия 
и освящение иКоностаса

встреча с родителями
Митрополит Курганский и Белозерский Даниил 16 но-
ября провёл встречу с родителями учеников общеоб-
разовательной гимназии святого благоверного князя 
Александра Невского. Встреча проходила в актовом 
зале культурно-просветительского центра епархии.

Поприветствовав участников встречи, владыка обо-
значил её основную тему: воспитание детей.

Митрополит Даниил пояснил, что с воспитанием в шко-
ле сложилась ситуация, когда родителей никто не учил 
азам воспитания, многие этого не умеют.

«Получается, с 1990-х годов дело воспитания детей и 
молодёжи “спихнули” на родителей, а школа стала оказы-
вать только образовательные услуги. Слава Богу, сейчас 
ситуация меняется, потому что невозможно педагогам 
воспитывать детей без родителей и родителям без педа-
гогов. Это общая проблема».

Владыка ответил на вопросы родителей о строительстве 
нового здания гимназии, об особенностях подготовки де-
тей к Причастию Святых Христовых Таин. Слушатели также 
спросили о планах развития школы и о помощи старше-
классникам в будущем профессиональном выборе.

Встреча митрополита Даниила с родителями гимнази-
стов завершилась небольшим концертом: преподаватель 
гимназии, автор-исполнитель Вячеслав Федоров-Богаты-
рев исполнил несколько своих песен.

Митрополит Даниил дал 
интервью ГТРК «Курган». 

Владыка рассказал ве-
дущей Людмиле Фитиной о 
встрече со Святейшим Па-
триархом, которая прохо-
дила в Свято-Даниловском 
монастыре и в которой при-
нимал участие губернатор 
Курганской области Вадим 
Шумков; о восстановлении 
разрушенных святынь и по-

мощи Курганской епархии 
воинам в зоне СВО. 

Шёл также разговор о не-
давних событиях в Дагестане 
и о том, что Святейший Па-
триарх призвал соотечествен-
ников сплотиться и сохра-
нять межрелигиозный мир. 
В частности, владыка Даниил 
подчеркнул, как негативно 
отреагировали на конфликт 
и мусульманские лидеры: 
«Такие конфликты разруша-

ют мир, особенно когда они 
подаются под “религиозным 
соусом”. Понятно, что народ 
науськивают специально обу-
ченные люди, которые ста-

раются раскачать ситуацию 
и поссорить нас. Да не будет 
сие! Будем молиться, трудить-
ся и призывать людей не до-
пускать подобных событий».

Митрополит Даниил 19 но-
ября посетил концерт «Я 
никогда Россию не предам» 
артистки Курганской област-
ной филармонии, лауреата 
международных конкурсов 
Марии Мустакаевой, кото-
рый состоялся в большом 
зале филармонии.

Перед началом меропри-
ятия Глава Курганской митро-
полии обратился к солистке, 
поблагодарив её за талант, ма-
стерство и отзывчивость. 

«Мария – это наш брилли-
ант, и не только земли курган-
ской, но и всей России. Когда 

я четыре года назад приехал 
сюда и услышал её голос, то 
был поражён – вот это красота, 
вот это мощь! Господь каждо-

му даёт какой-нибудь талант, 
и Маша развила свой талант 
до невероятных высот. Мы с 
ней много сотрудничаем, она 

помогает нам в мероприятиях 
епархии, и я вижу, как люди 
плачут под впечатлением от 
пения Марии», – сказал архи-
пастырь.

Владыка поздравил Марию 
с прошедшим днём рождения, 
вручил Казанскую икону Божи-
ей Матери и букет цветов.

В программе концерта 
прозвучали произведения 
Н. Малыгина, К. Орбеляна,  
А. Новикова, Н. Римского-Кор-
сакова и других авторов. Слу-
шатели смогли насладиться и 
русскими народными песнями 
в исполнении артистки под 
аккомпанемент Зауральского 
оркестра русских народных 
инструментов Курганского об-
ластного музыкального кол-
леджа им. Д.Д. Шостаковича.

21 ноября, в праздник собора Архи-
стратига Михаила и прочих Небесных 
Сил бесплотных, митрополит Даниил 
впервые совершил  Божественную ли-
тургию в новом храме Рождества Пре-
святой Богородицы города Кургана. 

В завершение богослужения владыка 
Даниил по благословению Святейшего 
Патриарха Московского и всея Руси Ки-
рилла вручил орден князя Даниила Мо-

сковского III степени настоятелю храма, 
священнику Иоанну Ушакову. Как пояс-
нил владыка, отец Иоанн был удостоен 
этой награды за труды по строительству 
храмов преподобного Серафима Саров-
ского и Рождества Пресвятой Богороди-
цы в столице Зауралья.

В ответ отец Иоанн поблагодарил ар-
хипастыря: «Должен сказать, что храм 
– это совокупность трудов, в первую оче-
редь ваша, владыка, благотворителей, 

прихожан. Но так как мы все трудились, 
и в первую очередь вы, я с большой бла-
годарностью принимаю награду и пони-
маю, что мне нужно еще много сделать, 
чтобы окончательно её заслужить».

с церковным браком!
Митрополит Курганский и Белозерский Даниил 19 
ноября после Божественной литургии в Александро-
Невском кафедральном соборе города Кургана совер-
шил таинство Венчания, соединив церковным браком 
начальника УФСИН по Курганской области Михаила 
Мачушкина и его супругу Елену.

Венцы над головами венчавшихся держали главный 
федеральный инспектор по Курганской области Артём 
Пушкин и юрист Курганской епархии Анна Устюгова.

На память о событии митрополит Даниил вручил су-
пругам Мачушкиным икону Божией Матери, именуемой 
«Владимирская», с пожеланием, чтобы этот образ напоми-
нал о Венчании и хранил от бед.

«бриллиант курганской земли»

настоятеля наградили орденом

большое интервью
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Чтения

Фестиваль

Юбилей

Акция «Помоги Нашим!»

В 2023 году исполнилось 
165 лет со дня рожде-
ния уроженца Шадрин-

ского района – русского 
полярного исследователя, 
путешественника, этногра-
фа, писателя, журналиста 
Константина Дмитриевича 
Носилова, который  родил-
ся в селе Масляном 17 (29) 
октября 1858 года. 

Юбилейные торжества по 
случаю памятной даты прош-
ли на малой родине выдаю-
щегося земляка 26 октября. 
В торжестве приняли уча-
стие действительные члены 
Курганского регионального 
отделения ИППО во главе с 
председателем Александром 
Брюхановым, а также пред-
ставители администрации 
Шадринского района, настоя-
тель храма во имя Святой Тро-
ицы села Маслянского прото-
иерей Димитрий Мельников, 
коллектив, учащиеся и гости 
Маслянской школы, носящей 
имя К.Д. Носилова.

Торжества начались в 
актовом зале школы высту-

плением хозяев и гостей. В 
частности, Александр Алек-
сандрович Брюханов рас-
сказал о том, что сделано 
Курганским региональным 
отделением  ИППО по увеко-
вечению памяти Носилова. 
Он напомнил, что весной те-
кущего года в Зауралье при-
езжали потомки Константина 
Дмитриевича, при их участии 
27 мая был открыт памятный 
знак, а шадринской набереж-
ной присвоено имя Носило-
ва.

Участники мероприятия 
во дворе Маслянской школы 
возложили цветы к бронзо-
вому бюсту К.Д.  Носилова, 
который был установлен по 

инициативе членов ИППО в 
октябре 2018 года, в год его 
160-летия.

Для гостей была организо-
вана экскурсия по школьному 

музею, содержащему много 
интересного материала о жиз-
ни знаменитого земляка.

Значительную часть сво-
ей жизни Носилов провел в 
путешествиях и экспедициях. 
Он исследовал территории 
Северного Урала, ямала, про-
вел 3 года на острове Новая 
Земля, бывал в Крыму, на Кав-
казе, в Средней Азии, на Ал-
тае, в странах Западной Евро-
пы, Казахстане, Китае, Египте, 
Палестине. Его путешествия и 
исследования были отражены 
во многих статьях, очерках 
и рассказах, печатавшихся 
в различных изданиях как в 
России, так и за рубежом.

Константин Дмитриевич 
Носилов оставил после себя 
научно-исследовательские 
работы по изучению водных 
путей. Его труды были про-
должены в плане освоения 
Северного морского пути и 
добычи  богатств северных 
земель. Также он внес замет-
ный вклад в литературную по-
пуляризацию Севера России. 
Его произведения в период 
советской власти были попу-
лярны, много раз переиздава-
лись, они не потеряли своего 
значения и до сих пор.

Фестиваль проходил в горо-
де  Шадринске с 23 по 28 октя-
бря и посвящался подвижнице 
веры – шадринской благотво-
рительнице и исповеднице 
Анастасии Золотуриной.

В каждый день чтений про-
ходило какое-либо меропри-
ятие. Так, старт форуму дал 
круглый стол на тему «Урал. 
История, Церковь. Исповед-
ничество», заседание которо-
го состоялось в Шадринском 
государственном педагогиче-
ском университете. 

С вступительным словом к 
участникам обратилась канди-
дат культурологии, доцент ка-
федры филологии и социогу-
манитарных дисциплин ШГПИ 
Надежда Ланцевская. Студен-
ты гуманитарного института 
рассказали о судьбах новому-
чеников Шадринской епархии 
и шадринцев, пострадавших за 
исповедание веры. 

Второй день чтений, 24 
октября, был ознаменован 
молебном с чтением акафиста 
новомученикам и исповедни-
кам Церкви Русской  и литией 

по пострадавшим в годы лихо-
летья за веру Православную. 
Богослужение в Спасо-Преоб-
раженском соборе совместно 
совершили действительные 
члены ИППО  секретарь Ша-
дринской епархии, настоятель 
собора иерей Димитрий Дрян-
нов и  руководитель молодеж-
но-миссионерского отдела 
Шадринской епархии иерей 
Константин Стерхов.

В среду, 25 октября, в рам-
ках чтений в Детской музы-
кальной школе состоялись  
концерт, посвященный Ана-
стасии Золотуриной, и экс-
курсия по музею музыкальной 
школы.

В четверг, 26 октября, в 
Шадринском краеведческом 
музее им. В.П. Бирюкова про-
шла краеведческая секция 
«Шадринск начала XX века: со-
бытия, традиции, личности».

 В пятницу, 27 октября,  в 
Центральной библиотеке им. 
А.Н. Зырянова состоялось от-
крытие музейной экспозиции 
«Сохраненная вера»,  посвя-
щенной новомученикам и 

исповедникам, служившим 
в городе Шадринске и непо-
средственно в Преображен-
ском соборе Шадринска, а 
также шадринской благотво-
рительнице и исповеднице 
веры Анастасии Золотуриной. 

В той же Центральной би-
блиотеке им. А. Н. Зырянова  
28 октября было организо-
вано пленарное заседание II 
межрегиональной историко-
краеведческой конференции 
«Урал. История. Церковь. Испо-
ведничество». В  мероприятии 
участвовали действительные 
члены ИППО – настоятельница 
Верхнетеченского Свято-Тро-
ицкого монастыря Катайского 
района  игумения Михаила  
(Шульцева) и настоятель храма  
блаженной Матроны Москов-
ской города Кургана иеромо-
нах Афанасий (Коренкин). 

В частности, отец Афана-
сий выступил с докладом на 

тему «Подвижники благоче-
стия Курганской епархии (из 
истории храма в честь Казан-
ской иконы Божией Матери 
села Давыдовка Притоболь-
ного района)».

От других участников кон-
ференции прозвучали докла-
ды о судьбе Свято-Троицкого 
монастыря в начале ХХ века, 
о братстве и сестричестве 
на Урале в период антицер-
ковных кампаний 1920–1930 
годов; о деле церковного учи-
тельства в религиозно-про-
светительской деятельности 
протоиерея Николая Григорь-
евича Буткина и о других во-
просах православной исто-
рии Урала.

Краеведы в завершение 
конференции проехали на Ва-
сильевское кладбище города 
Шадринска, где почтили па-
мять исповедников и подвиж-
ников веры в ХХ веке.

благотворительный 
сбор для бойцов
Действительный член ИППО, председатель комитета Кур-
ганской областной Думы по законодательству и государ-
ственному строительству Федор Ярославцев стал органи-
затором благотворительной акции «Помоги Нашим!» – в 
помощь участникам СВО Далматовского округа.

Федор ярославцев призвал земляков – жителей села 
Новопетропавловского –  принять участие в акции «Помо-
ги Нашим!» и приносить необходимые вещи и продукты в 
сельский клуб. Именно в этом селе живет Федор Викторо-
вич и руководит там КФХ «Барабинское».

«Этой акцией мы хотим поддержать наших солдат, во-
енных, которые участвуют в специальной военной опе-
рации, сказать им спасибо за службу, пожелать победы и 
скорейшего возвращения к своим близким и родным», – 
подчеркнул Федор ярославцев.

Депутат внес в сбор и  свою лепту, выделив собствен-
ные средства. К отправке уже готовы печи, штыковые ло-
паты и теплые вещи.

в чимеевской обители
Региональный этап монашеской 
секции Рождественских образо-
вательных чтений состоялся на 
базе Свято-Казанского Чимеев-
ского мужского монастыря. 

В его работе приняли участие 
монашествующие Курганской епар-
хии и братия – насельники мона-
стыря. В их числе – действительный 
член ИППО иеромонах Афанасий 
(Коренкин), древлехранитель Кур-
ганской епархии, настоятель храма 
блаженной Матроны Московской (г. Курган).

Перед началом Чтений в новом храме, отстроенном на 
месте сгоревшего в 2019 году, были отслужены Божествен-
ная литургия и молебен перед чудотворной Казанской Чи-
меевской иконой Божией Матери. 

Своё приветствие и благопожелание участникам конфе-
ренции передал Глава Курганской митрополии, митропо-
лит Курганский и Белозерский Даниил, который возглавля-
ет в Зауралье Совет почётных членов ИППО. Владыка сам 
прожил 17 лет в Троице-Сергиевой лавре, проходил разные 
послушания, последнее из которых – благочинный лавры. 
И поэтому архипастырь, на опыте зная монашескую жизнь, 
внимательно следит за жизнью монашествующих Курган-
ской митрополии.

На конференции прозвучали четыре доклада. Иеромо-
нах Афанасий (Коренкин) выступил на тему «Блажен чело-
век иже пути Моя сохранит». 

По итогу проведения конференции была принята резо-
люция, в которой говорится: «Необходима практическая 
направленность изучения святоотеческого наследия для 
познания своей греховности и действий благодати Божией 
для её преодоления».

165-летие Константина носилова

«Золотуринские дни»
Действительные члены Курганского регионального от-
деления Императорского Православного Палестинского 
общества приняли участие в историко-краеведческом 
фестивале «Золотуринские дни».
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Архиерейская литургия

Строительство

Богослужение

Возрождение

Освящение

началась закладка 
фундамента
В микрорайоне Глинки города Кургана  началась за-
кладка фундамента под храм блаженной старицы Ма-
троны Московской.

Это второй этап строительства, на первом этапе был 
возведен церковно-причтовый дом, в котором в настоя-
щий момент проходят богослужения.

«Помог Бог и добрые люди! Искренне благодарим всех 
неравнодушных, всех, кто принял и принимает участие в 
общем святом и благом деле!» – сказал настоятель храма 
иеромонах Афанасий (Коренкин).

За богослужением моли-
лись глава администрации Бе-
лозерского муниципального 
округа Наталья Богданова, ви-
це-президент «Национальной 
ассоциации заводчиков гере-
фордского скота» Юрий Ин-
зелис (Челябинская область),  
генеральный директор ООО 
«Суерь»  Валерий Шмаков, 
фермер Юрий Устюгов, на-
казной атаман хутора Усть-
Суерскиого краевед Андрей 
Рахманов, представители Кур-
ганской православной гимна-
зии имени князя Александра 
Невского во главе с директо-

ром Максимом Чурбановым, 
ученики 6-го и 7-го классов 
Памятинской средней школы 
вместе с педагогом-психоло-
гом Надеждой Вахмяниной и 
другие.

По словам краеведа Ан-
дрея Рахманова, сегодняш-
ний  архиерейский визит в 
этот старинный храм – пер-
вый  за прошедшие сто лет, 
что отметил владыка в своей 
проповеди: «Так оказалось, 
что сегодня ровно сто лет, как 
здесь была совершена Боже-
ственная литургия архиерей-
ским чином. Об этом  я узнал, 

приехав сегодня в храм, и 
это показывает, что Господь 
управляет нами. И это очень 
радостное событие».

«В те годы власть пригово-
рила веру. Пришли к власти 
люди, которые решили унич-
тожить душу нашего народа, 
а уничтожить можно толь-
ко одним – это убрать веру. 
Нам теперь нужно возродить 
душу народа, его стержень. И 
очень приятно, что в вашем 
селе идет восстановление 
храма. Это значит, что воз-
рождаются и человеческие 
сердца».

В ответ настоятель храма 
Димитрий Бердников сказал:  
«я и все наши прихожане чув-
ствуем огромную духовную 
радость. Господь принимает 
наши труды. И ваш сегод-
няшний архипастырский 
визит – это, конечно же, по-

дарок для нашего храма, для 
нашего прихода. я надеюсь, 
что он послужит огромным 
импульсом, который придаст 
нам сил трудиться во славу 
Божию в восстановлении это-
го храма».

После богослужения вла-
дыка-митрополит осмотрел 
состояние верхнего придела 
храма – в честь святого Сав-
ватия Соловецкого. В настоя-
щее время верхний храм не-
пригоден для богослужений, 
но уже есть планы по его вос-
становлению.

Один из спонсоров и бла-
готворителей Никольского 
храма Юрий Инзелис поде-
лился впечатлениями о со-
бытии. «Мне очень нравится 
этот храм, он живой, дышит 
стариной, притягивает к себе 
людей. Это побудило и сегод-
ня проехать 600 км, чтобы 
принять участие в большом 
для храма празднике – пер-
вой за столетие архиерей-
ской службе. я думаю, что с 
сегодняшнего дня мы можем 
начать отсчёт новой  исто-
рии Никольского храма.  Нам 
очень понравилось, что ми-
трополит Даниил благосло-
вил нас на работу по даль-
нейшему восстановлению. 
Думаю, что у нас всё получит-
ся, низкий поклон всем при-
хожанам, местным жителям. 
Начинатель возрождения 
храма – Валерий Шмаков, у 
него здесь корни, мама по-
хоронена. Ему низкий поклон 
ещё и за то, что нас привлёк 
к работе. Мы рады помочь!» – 
сказал Юрий Эдуардович.

Возле села Нагорского Притобольного 
района установлен поклонный крест. 
Эта благая инициатива принадлежит 
местному фермеру Сергею Алексан-
дровичу Суслову, руководителю КФХ 
Сусловых. Поклонный крест установ-
лен на территории его хозяйства. 

16 ноября по приглашению предпри-
нимателя чин освящения поклонного 
креста совершили настоятель храма Свя-
того Прокопия Устюжского Чудотворца  
села Чернавского Притобольного района  
протоиерей Павел Балин и клирик храма 

в честь Порт-Артурской иконы Божией 
Матери города Кургана  иерей Сергий 
Перминов.

На освящении присутствовал сам 
фермер, его друзья и помощники.

На сооружении установлена таблич-
ка с надписью: «Сей крест установлен в 
честь Вознесения Господня и в память о 
славном труде крестьян Притоболья». 

Завершив чин освящения,  отец Павел 
поздравил участников с этим событием. 
«Крестом Господь мир спас, искупая наши 
грехи, открыл всем нам путь в Царствие 
Небесное. Поэтому мы носим на себе кре-

сты, они возвышаются на куполах храмов. 
Для нас, христиан, крест – это сила, щит, 
оружие», – подчеркнул священник.

литургия в дальнем селе
В приходе села Терпугово Варгашинского района 18 
ноября отслужили Божественную литургию. Службу 
совершил иерей Александр Завьялов.

На малой родине губерна-
тора Курганской области 
восстанавливают Покров-
ский храм.

Благочинный Северного 
церковного округа, помощник 
управляющего епархией по 
координации деятельности 
епархиальных отделов и бла-
гочиний протоиерей Михаил 
Кучеров по поручению митро-
полита Курганского и Бело-
зерского Даниила побывал в 
селе Шмаково Варгашинского 
района и познакомился с хо-

дом восстановительных работ 
в  здании церкви Покрова Пре-
святой Богородицы. 

Вместе с отцом Михаилом 
в осмотре участвовали на-
чальник Управления культуры 
Курганской области Наталья 
Гончаренко, руководитель 
Варгашинского районного от-
дела культуры Наталья Кудре-
ватых, глава Мостовской сель-
ской администрации Алексей 
Тутов и представитель под-
рядчика.

Решение отремонтировать  
бывшее церковное здание, в 

котором много десятилетий 
располагается Дом народного 
творчества,  в феврале 2022 
года  было принято губерна-
тором Курганской области Ва-
димом Шумковым, для кото-
рого село Шмаково является 
малой родиной. 

После ремонта часть зда-
ния планируется оставить 
для нужд культуры, а во вто-
рой части, где располагается 
алтарь, вновь оборудовать 
храм. Ремонт именно в этой 
части здания более всего ин-
тересовал отца Михаила, ведь 

церковная архитектура имеет 
свои особенности.

Отец Михаил попросил 
строителей сделать трое врат: 
Царские, северные и южные 
диаконские, а также обустро-
ить солею и амвон. 

Было ещё несколько за-
мечаний, они были переданы 
подрядчику, который пообе-
щал учесть их и исправить все 
недочёты.

После визита в Покров-
скую церковь протоиерей 
Михаил Кучеров в сопрово-
ждении Алексея Тутова заехал 

в село Мостовское и осмотрел 
здание, приспособленное под 
храм Богоявления Господня. 
Оно, к сожалению, находится 
в плачевном состоянии: не-
исправна печка, течёт крыша, 
на втором этаже нет окон. 

Отец Михаил попросил главу 
сельсовета помочь с ремон-
том здания, а также прояснить 
статус – кому принадлежит 
здание и земля под ним. Этот 
вопрос давно требует реше-
ния, но не решается.

новый отсчёт 
в истории церКви

храм в шмаково восстанавливают

Несмотря на пасмурную и холодную погоду, собралось 
много людей. Восемь сельчан исповедались и причастились, 
остальные поучаствовали в молитве.

Это село удалено от районного центра (около 80 км), поэто-
му добраться до церкви в Варгашах для пожилых людей про-
блема. Приезд священника многие восприняли как праздник.

Отец Александр завершил Литургию душеспасительной 
проповедью, которая затронула сердца всех присутствую-
щих. Чудесным было пение Людмилы Порываевой. После 
Божественной литургии были совершены  чин отпевания и 
панихида.

Завершилось богослужение совместной трапезой, за ко-
торой удалось узнать отца Александра поближе и задать ему  
интересующие вопросы. 

Жители села Терпугово поблагодарили отца Александра 
и попросили его приехать к ним  ещё.

Поклонный крест 
на фермерской земле

Митрополит Курганский и Белозерский Даниил 22 
ноября в храме святителя Николая Чудотворца 
села Усть-Суерского Белозерского района совер-

шил первую за сто лет Архиерейскую литургию.
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Духовная 
безопасность

В Курганском епархиальном управле-
нии 9 ноября под председательством 
митрополита Курганского и Белозер-

ского Даниила прошло очередное заседа-
ние Епархиального совета.

В заседании приняли участие постоянные 
члены совета: протоиерей Михаил Кучеров, 
протоиерей Владимир Алексеев, иерей Ми-
хаил Сычков, иерей Димитрий Жернаков, ие-
рей Алексей Плохов, а также приглашенные 
участники: председатель епархиального отде-
ла религиозного образования и катехизации 
Курганской епархии иерей Георгий Чирков и 
председатель епархиального отдела по вза-
имоотношениям Церкви с обществом и СМИ 
Михаил Насонов.

Заседание открылось пением стихиры 
«Царю Небесный». 

Оглашение  
и посткрещальная  

катехизация
В повестке дня значилось шесть вопросов. 

Первым слово было предоставлено председа-
телю епархиального отдела религиозного об-
разования и катехизации иерею Георгию Чир-
кову. Он доложил о проведении оглашения 
и посткрещальной катехизации на приходах 
Курганской епархии и о проведении выбороч-
ной проверки приходов Южного благочиния 
на предмет исправления ситуации. В частно-
сти, установлено, что не всегда проводятся 
две беседы и не всегда они отстоят от таинства 
Крещения; что журналы о проведении огла-
шения не везде ведутся достойным образом 
(оформлены в свободной форме, страницы не 
скреплены); не везде выдается свидетельство о 
прохождении оглашения. Через координатора 
епархиальных отделов и благочиний протоие-
рея Михаила Кучерова настоятели приходов, 
где выявлены недочеты в ведении огласитель-
ных бесед, были оповещены о необходимости 
в скором времени исправить их. 

Отец Георгий Чирков также доложил со-
бранию о преподавании «Основ православной 
культуры» в школах и участии священнослужи-
телей в проведении родительских собраний. По 
словам докладчика, составлен список священ-
ников и закрепленных за ними школ, каждый 
священник после посещения родительского 
собрания посылает фотоотчёт в епархиальный 
отдел образования и катехизации.

Что касается выбора в школах для изуче-
ния модуля «Основы православной культу-
ры», то его процент в Курганской епархии ра-
стёт с каждым годом и составляет сейчас 32,7 
процента.

«Милосердие 
в Зауралье»

Заместитель председателя епархиального 
отдела по делам молодежи иерей Димитрий 
Жернаков проинформировал о назначении 

выпускников епархиальных курсов на при-
ходские послушания в связи с внедрением 
практики «приходских консультантов». 

Очень важные вопросы раскрыл на со-
вете председатель епархиального отдела 
по церковной благотворительности и соци-
альному служению протоиерей Владимир 
Алексеев. Он рассказал о ходе реализации 
проекта «Милосердие в Зауралье» в рамках 
соглашений о сотрудничестве между Курган-
ской митрополией и Главным управлением 
социальной защиты населения Курганской 
области в 2023 году. Реализация проекта 
осуществляется по трём основным направ-
лениям: организация срочной социальной 
помощи, просветительско-профилактиче-
ские и благотворительные мероприятия, ор-
ганизация позитивного досуга. По каждому 
из направлений отец Владимир привёл кон-
кретные цифры и примеры.

Протоиерей Владимир Алексеев также 
выступил с сообщением об итогах работы 
по оказанию помощи военнослужащим СВО, 
семьям мобилизованных на СВО граждан, 
беженцам и пострадавшим мирным жите-
лям на территории Донбасса за прошедший 
год. Он назвал конкретные данные об общем 
объеме гуманитарной и иной помощи, пере-
данной приходами Курганской епархии этим 
категориям граждан.

Против абортов
Отдельным вопросом епархиальный со-

вет заслушал сообщение об антиабортной 
деятельности и помощи женщинам, кото-
рые отказываются прерывать беременность. 
Отец Владимир Алексеев привёл данные, что 
работа по кризисной помощи беременным 
и женщинам с детьми в Курганской епархии 
ведётся с 2019 года, – именно тогда на базе 
Порт-Артурского храма был открыт Центр за-
щиты семьи, материнства и детства «Обитель 
милосердия». Здесь работают с беременны-
ми и женщинами с детьми, находящимися в 
кризисной ситуации, с мамочками, которые 
планируют отказаться от ребенка после ро-
дов; а также с только что родившими – до 
тех пор, пока они оформят пособия и будут 
иметь стабильный доход. 

Православный психолог проводит кон-
сультации, действует «Горячая линия по-
мощи беременным в кризисной ситуации». 
За все время работы на горячую линию по-
ступило более 400 звонков, проведено бо-
лее 900 консультаций, из них по репродук-
тивному выбору не менее 100, остальные 
консультации по психологической помощи 
разрешения конфликтов в семье и соци-
ально-правового характера. 

Центр гуманитарной помощи оказывает 
поддержку беременным и мамам с детьми 
вещами, продуктами, колясками, кроватка-
ми и всем необходимым. За все время с 2019 
года помощь оказана более 3500 женщинам 
с детьми. Выдано более 6000 продуктовых и 
санитарных наборов, более 300 тыс. вещей.

К работе с беременными подключились 
благополучные многодетные мамы, которые 
своим примером дают позитивный настрой 
на многодетность, знакомят мамочек со сво-
ими историями и показывают на собствен-
ном опыте, что многодетность – это не тяго-
ты и бремя, а радость, счастье и возможность 
развития. Они проводят мотивирующие ме-
роприятия и противоабортные акции. С 2019 
года проведено 15 мероприятий и 7 акций.

Организовали проект «Нить добра» для 
улучшения материального состояния мамо-
чек и освоения новых навыков. 20 женщин 
обучились в проекте и сейчас собираются 
вместе, шьют изделия для себя, крестильные 
рубашки для будущих младенцев, которые 
передают в родильные дома.

В 2019 году за совместную работу с Кур-
ганским перинатальным центром представи-
тели епархии награждены дипломом и пре-
мией Фонда Андрея Первозванного.

В женские консультации предоставляется 
раздаточный материал противоабортного 
характера, информация о получении помо-
щи в центре «Обитель милосердия». Более 
1000 брошюр ежегодно передается в меди-
цинские учреждения.

В сотрудничестве с государственным со-
циальным приютом для временного про-
живания женщин, попавших в кризисную 
ситуацию, размещаем беременных, которые 
нуждаются в проживании. Приют предостав-
лен 10 мамам с детьми.

Ведётся совместно с родильными домами 
работа с мамочками-отказницами. Для из-
менения решения об отказе от малыша им 
помогают в решении различных вопросов. 
Четыре женщины поменяли свое решение 
об отказе из-за трудных жизненных обстоя-
тельств и, получив поддержку «Обители ми-
лосердия», стали счастливыми мамочками, 
уехавшими из родильного дома вместе со 
своими малышами.

Налажено взаимодействие с фондами «За 
жизнь», «Женщины за жизнь». В этом году ко-
манда волонтеров из четырёх человек про-
шла обучение в фонде «Женщины за жизнь» 
по помощи беременным в ситуации репро-
дуктивного выбора.

В 2023 году Курганская епархия стала ини-
циатором проведения «Дней беременных» 
в нашем городе и провела два праздника в 
перинатальном центре.

В завершение члены совета заслушали 
сообщение о проведении в 2023 году в Кур-
ганской митрополии XIX областных Рожде-
ственских образовательных чтений. Было 
предложено провести Чтения на базе би-
блиотеки имени А.К. Югова 12 декабря (втор-
ник). В качестве докладчиков предложено 
пригласить сотрудника отдела религиозного 
образования Екатеринбургской епархии с 
темой, связанной с преподаванием «Основ 
православной культуры», а также работни-
ков колледжа им. Шостаковича и библиотеки 
им. Югова.

обсуДили  
аКтуальные Проблемы в Кургане 

объявилась  
новая секта

В Кургане объявились последователи 
новой тоталитарной секты, именую-
щей себя «Православная церковь – 
Царская империя».

Новый деструктивный культ царебож-
ников возглавляет четырежды судимый, 
в том числе за педофилию, уголовник-
рецидивист Леонид Власов, которого в 
секте почитают как пророка Илию, схи-
митрополита Зосиму, державного патри-
арха и императора всея Руси. Последо-
ватели утверждают, что якобы во сне к 
Власову явился царь Николай II и пере-
дал ему свои полномочия.

Секта вербует адептов для создания 
внутри России так называемого незави-
симого государства «Триединая Русь», в 
котором будут отменены все российские 
законы, а светская и духовная власть бу-
дут переданы уголовнику Власову.

Сектанты продают свое имущество, 
приобретают жилье в глухих деревень-
ках на окраинах разных российских об-
ластей и устраивают там жизнь по приме-
ру монашеского общежительного устава, 
живут там некоторое время, пытаясь рас-
пространять свое учение, и при неудаче 
быстро ретируются из поселения на но-
вое место. При этом люди, продавшие 
свои жилища и отдавшие средства на 
содержание лжепророка Власова и его 
приспешников, остаются в конечном ито-
ге и без денег, и без жилья.

В Кургане на территории Богоявлен-
ского собора были развешаны листовки 
от имени «Илии и Еноха» – ветхозаветных 
пророков, которые, согласно книге От-
кровения Иоанна Богослова (Апокалип-
сис), придут в последние времена проро-
чествовать к людям.

В листовках содержится «Обличи-
тельная проповедь» о том, что Русская 
Православная Церковь отпала от Бога, 
так как приняла участие в межрелигиоз-
ном съезде в Казахстане 8 сентября 2022 
года.

Новоявленные «пророки» «Илия» и 
«Енох» (в секте ими считают Леонида 
Власова и его помощника Александра 
Кормишенко) утверждают, что принятие 
положений итоговых документов съезда 
противоречит церковным канонам, что, 
по их мнению,  свидетельствует о духов-
ном падении Русского Православия.

«Лжепророки откровенно глумятся 
над неокрепшими умами людей, имею-
щими поверхностное представление о 
православном христианстве, над любите-
лями всевозможных предсказаний о вос-
шествии царя-искупителя на российский 
престол. В секте, например, заявили о 
воскрешении “преподобного Серафима 
Саровского”, который, по их словам, боль-
ше 10 лет лежит в психиатрической боль-
нице. В поведении и проповедях лжепро-
роков обнаруживаются признаки секты: 
исключительность вероучения, жесткая 
иерархия, контроль жизнедеятельности 
и промывка мозгов адептов, а также абсо-
лютная непогрешимость и прозорливость 
гуру-основателя, которому пророчества 
якобы диктует сам “святой дух”. Необходи-
мость отказа от документов и имущества 
в пользу организации – важнейший пункт 
спасения в этой доктрине. Подобных при-
знаков можно перечислить еще много, 
но главное, что от таких лжесвидетелей 
страдают наши сограждане, братья и се-
стры во Христе, которые лишаются своего 
угла, денег, здоровья и даже жизни», – от-
метил председатель миссионерского от-
дела Курганской епархии иерей Алексий 
Плохов.
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назначения
Диакон Сергий Кочарин освобож-

дается от должности штатного клирика 
Богоявленского собора города Кургана 
и назначается на должность штатного 
клирика храма св. прав. Иоанна Крон-
штадтского села Кетово Кетовского рай-
она с 28 октября 2023 года.

Протоиерей Владимир Дедов, пред-
седатель отдела по взаимодействию с 
вооруженными силами и правоохра-

нительными органами,  назначается на 
должность ответственного за взаимодей-
ствие с региональным отделением госу-

дарственного фонда поддержки участ-
ников военной операции «Защитники 
Отечества» с 9 ноября 2023 года.

награждение
Указом Святейшего Патриарха Мо-

сковского и всея Руси Кирилла во вни-
мание к трудам по строительству храмов 
прп. Серафима Саровского и Рождества 
Пресвятой Богородицы города Кургана и 
в честь 55-летия со дня рождения иерей 
Иоанн Ушаков удостоен ордена князя 
Даниила Московского III степени.

Курганскую епархию 
представляла делегация в со-
ставе:  руководитель епархи-
ального социального отдела 
протоиерей Владимир Алек-
сеев, старшая сестра сестри-
чества великой княгини Ели-
саветы Татьяна Мезенцева, 
сестры милосердия Наталья 
Пермякова, Наталья Ульяно-
ва, Елена Просекова, Ксения 
Кильдеева, Евгения Гельцель 
и Людмила Земскова, а также 
доброволец Светлана Бура-
кова.

В съезде приняли участие 
около 1000 человек со всей 
России и ближнего зарубе-
жья.  Главной темой форума 
стала помощь беженцам и 
пострадавшим от вооружен-

ного конфликта, в том числе в 
больницах и госпиталях.

Открылся съезд  Литурги-
ей в Храме Христа Спасителя, 
которую совершил Патриарх 
Московский и всея Руси Ки-
рилл. На пленарном заседа-
нии Святейший Патриарх под-
черкнул важность служения 
милосердия, обозначив его 
вторым по важности после со-
вершения Евхаристии.

В ходе работы были пред-
ставлены лучшие практики 
социального служения раз-
ных епархий, в том числе и 
Курганской. Так, 14 ноября 
генеральный директор Фонда 
президентских грантов Илья 
Чукалин представил презента-
цию «Как измерять эффектив-

ность социального проекта» и  
в качестве примера эффектив-
ного использования гранто-
вых средств упомянул проект 
курганского прихода Рожде-
ства Христова «Социальная пе-
карня «Добрый хлеб».

«Общецерковный соци-
альный съезд – это в первую 
очередь радость общения с 
единомышленниками, полу-
чение новых знаний и мощ-
ный заряд на дальнейшую 
деятельность! Особенно мне 
понравилась секция, где рас-
сказывали о работе сестер 
милосердия в военных госпи-

талях. Добровольцы и сестры 
со всей России едут помо-
гать раненым бойцам, столь-
ко молитвы, любви и тепла 
вкладывают они в заботу о 
раненых, тем самым являя 
собой лицо Церкви. Большой 
радостью для меня было по-
сещение Троице-Сергиевой 
лавры, участие в Литургии и 
молитва у мощей преподоб-
ного Сергия Радонежского», 
– поделилась впечатлениями 
координатор грантовой дея-
тельности  приходов Курган-
ской епархии Наталья Улья-
нова.

на призы врнс
В шахматном клубе «Ладья» города Кургана состоялся 
турнир по шахматам на кубок регионального отделе-
ния Всемирного русского народного собора (ВРНС).

В соревнованиях приняли участие 7 команд воскрес-
ных школ курганских приходов.

Команды состояли из 2–3 человек. Соревнования 
прошли по круговой системе, по регламенту – 10 минут 
игроку на партию.

Первое место в турнире заняли воспитанники воскрес-
ной школы при храме Покрова Пресвятой Богородицы, 
второе место – у воскресной школы «Покров» Свято-Тро-
ицкого прихода, третье место досталось команде вос-
кресной школы при храме святого праведного Иоанна 
Кронштадтского села Кетово. Призеры были награждены 
кубками и медалями. Все участники также получили гра-
моты, дипломы и сладкие подарки.

«Шахматы развивают дисциплину, терпение, глубину 
ума и аналитическое мышление. Занимаясь ими, дети полу-
чают хороший багаж на всю жизнь. Юные христиане долж-
ны показывать пример своим сверстникам в физическом и 
интеллектуальном развитии. Поэтому под эгидой Всемир-
ного русского народного собора проводятся различные 
спортивные соревнования, в которых могут поучаствовать 
наши дети», – отметил руководитель секретариата отделе-
ния ВРНС в Курганской области Михаил Насонов.

Знакомство с храмами
Воспитанники воскресной школы храма Рождества 
Христова города Кургана  под руководством дирек-
тора Елены Александровны Речкаловой вновь отпра-
вились в крестный ход, цель которого – знакомство 
ребят с храмами и святыми местами родного города.

«Наша вторая паломническая поездка – храм Иоанна 
Кронштадтского, – делится своими впечатлениями прихо-
жанка храма Надежда Волчихина. – Для меня эта поездка 
вызвала особый интерес, так как сейчас я пишу дипломную 
работу по теме ‘‘Паломнические поездки воскресной шко-
лы по дороге Никольского крестного хода’’».

После Божественной литургии отец Георгий Чирков, на-
стоятель храма Иоанна Кронштадтского, провел экскурсию 
для ребят, показал два придела храма, рассказал об иконах. 

Гости из Кургана познакомились с историей храма, при-
няли участие в беседе и чаепитии с прихожанами храма.

Первая поездка по  храмам и святым местам родного го-
рода  состоялась в августе. Тогда воспитанники воскресной 
школы побывали  в кафедральном соборе во имя святого 
благоверного князя Александра Невского, где детей тепло 
встретил ключарь собора протоиерей  Владимир Лобов.

социальное служение 
и благотворительность

Учащиеся и педагоги Кур-
ганской православной гим-
назии во имя князя Алек-
сандра Невского со 2 по 5 
ноября совершили палом-
ническую поездку в город 
Тобольск.

В эти дни там проходил 
XXVII ежегодный межрегио-
нальный детский фестиваль-
конкурс «Духовная песнь 
Православной Сибири», в 
котором приняли участие и 
курганские гимназисты.

На фестиваль хоровых 
коллективов приехало более 
500 детей – из Омской, Кеме-
ровской, Курганской, Сверд-
ловской, Тюменской обла-
стей и Ханты-Мансийского 
автономного округа.

Заключительный гала-кон-
церт фестиваля Тобольска со-
стоялся 4 ноября в ДК «Син-

тез» города. С напутственным 
словом к участникам фести-
валя обратился митрополит 
Тобольский и Тюменский 
Димитрий. Владыка поздра-
вил всех с праздником Казан-
ской иконы Божией Матери и 
Днем народного единства.

После состоялось вру-
чение грамот и дипломов 

коллективам, занявшим при-
зовые места. Курганцы по-
лучили из рук владыки Ди-
митрия диплом участника, 
цветы и сувенир.

Гимназисты из Кургана 
приняли участие в конкурсе, 
а педагог дополнительного 
образования, автор-исполни-
тель Вячеслав Федоров-Бога-

тырев дал сольный концерт в 
Тобольской духовной семи-
нарии. 

В рамках поездки гимна-
зисты посетили Тобольский 
кремль, Абалакский и Иоан-
но-Введенский монастыри, 
архиерейский дом (музей 
истории Сибири), музей Цар-
ской семьи.

«Тобольск принял нас с 
теплым гостеприимством, де-
тей расположили в комфорт-
ных условиях и вкусно кор-
мили. Благодарим владыку 
Димитрия и его помощников 
за такое светлое, духовно-
просветительское меропри-
ятие. Это увлекательное пу-
тешествие стало возможным 
благодаря поддержке пра-
вительства Курганской об-
ласти», – поделился духов-
ник православной гимназии  
иерей Димитрий Жернаков.

«Духовная песнь Православной сибири»

Представители Курганской епархии приняли участие 
в XI общецерковном съезде по социальному служе-
нию, который проходил с 12 по 15 ноября в Москве.


